

ros (diez vueltas), llevan la clasificación siguiente:

1. Divo en 1 hora, 17 minutos 26 segundos.
2. Lehoux, en 1 h. 19 m. 23 s.
3. Benoist, en 1 h. 19 m. 36 s.
4. Zehender, en 1 h. 20 m. 17 s.
5. Chirón, en 1 h. 25 m. 51 s.
6. Lepori, en 1 h. 26 m.
7. Blancas.
8. Torres.
9. Williams.

En la siguiente vuelta, Chirón pasa antes que Divo y ésta entra despacio al "stand" y se detiene.

La carrera sufre una modificación, quedando en cabeza Lehoux, y también Benoist se detiene a provisiones y queda en segundo lugar Zehender. Benoist, en tercera posición, sale de nuevo y la carrera adquiere otro aspecto, esperándose con interés estos momentos, hasta que reanure Divo, que cambia las ruedas y se aprovisiona, tardando muchísimo tiempo.

Chirón su vuelta doce la cubre a 139,200 es la más rápida del día.

Lehoux se detiene a provisionarse y al minuto y diez segundos parte de nuevo en segunda posición, pues Zehender, ahora ha pasado al primer puesto. Divo permanece en el stand y se teme que no pueda reanudar.

Chirón se vuelve a parar y de nuevo parte rápidamente.

Zehender, en la vuelta 14 se para a provisiones y entre tanto pasan Lehoux y Benoist, que quedan en cabeza.

Divo, después de infructuosos esfuerzos tiene que abandonar, después de no haber perdido la cabeza hasta esa parada desde el comienzo de la carrera.

En la vuelta 14 de Lepori, se detiene y le sustituye Bourlier, llevando el coche número 2. Anuncian que el coche número 16, de Lehoux (primero de la clasificación), se halla detenido en Urnieta, lo que causa sensación, pero pronto renace la tranquilidad al verle pasar de nuevo frente a las tribunas en su vuelta 16.

En la 15 vueltas de carrera, 259,725 kilómetros, la clasificación es la siguiente:

CLASIFICACION 15 VUELTAS

- Coche número 46. —, Lehoux, dos horas, cero minutos, veintinueve segundos.
- Idem 9. — 2. Benoist, 2-02-01.
- Idem 8. — 3. Zehender, 2-05-48.
- Idem 7. — 4. Chirón 2-05-53.
- Idem 2-5. Lepori (Bourlier), 2-23-20
- Idem 3. — 6. Blancas, 2-23-20

En la siguiente vuelta, Lehoux se detiene en el stand y cambia las ruedas en 3 minutos 10 segundos, saliendo en persecución de Benoist que se ha quedado en cabeza.

El coche número 4 de Williams, entre los kilómetros 9 y 10 se hallaba detenido e incendiado y con un gesto muy deportivo el corredor del coche número 18, Torres, le ayudó a sacarlo y después lo trajo a las tribunas donde paró por avería en la transmisión.

El apeaker anuncia que Williams no ha sufrido daño alguno y Torres es objeto de calurosa ovación al arrancar después de la reparación.

El público ha desocupado las tribunas y quedamos en familia.

Nada ocurre como nota saliente y lle-

gamos a la media carrera en la forma siguiente:

- 20 vueltas. 346'300 kilómetros,
- #### CLASIFICACION EN MEDIA CARRERA, 20 VUELTAS ::
- Coche número 9. — 1. Benoist, 2 horas. 41 minutos, 06 segundos
- Idem 16 — 2. Lehoux, 2-43-17,
- Idem 7. — 3. Chirón, 2-43-42
- Idem 8. — 4. Zehender, 2-46-40
- Idem 2. — 5. Lepori-Bourlier, 2-50-34
- Idem 3. — 6. Blancas
- Idem 18 — 7. Torres,

Anuncian que la mitad de carrera la ha cubierto Benoist a 129 kilómetros de media horaria total.

En la vuelta veintiuna Chirón vuelve a igualar el "record" del día, haciendo una media de 139'200 y se ovaciona largamente. Ha pasado a Lehoux en esta vuelta y Lehoux se detiene a provisiones, partiendo rápidamente.

También se detiene Chirón en la siguiente vuelta a provisiones y es ovacionado. Sale de nuevo.

Lehoux hace lo propio en la siguiente. El público vuelve a sus puestos y la carretera del Hipódromo vuelve a animarse.

En esta vuelta el coche número 2 de Lepori, conducido por Bourlier, ha corrido a 139 de media.

El señor Balanza llama la atención del público para darle cuenta de que Bourlier, con el coche número 2, de Lepori, en su vuelta 24 acaba de batir todos los "records" del Circuito de Lasarte, cubriendo la vuelta en 7 minutos, 21 segundos y 3/5, lo que supone una media de 141.300 a la hora, con lo cual se derrumba el "record" que el año pasado estableció Materasi en 7 minutos 26 segundos (139'762).

S ovacionaron largamente a Bourlier, el suplente de Lepori, y ya conocido de otros años en nuestro Circuito.

Anuncian que el aviador señor Ureta, que acaba de llegar de Madrid, se dispone a dar unas vueltas volando sobre el Circuito.

En la clasificación de las veinticinco vueltas se arma una pequeña confusión en el "affichage" y no podemos darla.

CLASIFICACION EN LA VUELTA VEINTITRES ::

- La situación es la siguiente:
1. Benoist, 3 h. 30 m. 34 s.
 2. Chirón, 3-33-01.
 3. Bourlier, 3-36-01.
 4. Zehender, 3-36-56.
 5. Lehoux, 3-38-16.

Zehender se detiene a provisiones y pierde un puesto, que se lo arrebató Bourlier, que sigue dando vueltas a 140 de media.

Bourlier nos resulta el fenómeno de la tarde. Se detiene al cumplir su vuelta veintiocho un momento y parte de nuevo.

Al entrar en la vuelta treinta, la lucha sigue muy interesante: Benoist, que va en cabeza, lleva a Chirón 1' 45" de ventaja, y a Bourlier, que va tercero, 4' 44".

Se prepara un final emocionante.

En la vuelta veinticuatro Chirón consigue acortar la ventaja, que era de 1' 49" a 1' 10", tomando la carrera un aspecto interesantísimo.

CLASIFICACION EN LA

VUELTA TREINTA ::

La situación es la siguiente:

1. Benoist. 4 h. 2 m. 6 s.
2. Chirón, 4-3-1.
3. Bourlier.

La media horaria en las treinta primeras vueltas han sido hechas a 128'700 kilómetros, yendo a la cabeza de todos los corredores Benoist.

La vuelta treinta y dos ha servido para que Chirón vuelva a bafir todos los "records" anteriores del Circuito, haciendo la vuelta más rápida, en 7 m. 19 s., lo que representa una media de 141'990 kilómetros.

La lucha en este momento adquiere el máximo de interés, Benoist y Chirón se disputan con gran entusiasmo el primer puesto, Chirón, al fin, logra pasar al campeón mundial Benoist, conservando el primer puesto asta que se ve obligado a parar en el "stand" para aprovisionarse.

Repuesto de gasolina, vuelve a salir como una exhalación, colocándose nuevamente en primera situación.

CLASIFICACION EN LA VUELTA TREINTA Y CINCO :: ::

La situación es la siguiente:

1. Chirón, en 4 h. 41 m. 16 s.
2. Benoist, en 4-41-23
3. Lehoux, en 4-51-18,
4. Zehender.
5. Blancas.

El último clasificado es Tosses.

Al llegar a la última vuelta, que es esperada con expectación enorme. Chirón va en cabeza con alguna ventaja, y a no ser por desgracia, será el primer clasificado.

CLASIFICACION GENERAL DE LA PRUEBA

1. Chirón, en 5 horas. 20 minutos 30 segundos, a una velocidad media de 129'800 kilómetros.
2. Benoist, en 5-22-53,
3. Lehoux.
4. Zehender
5. Blancas.
6. Torres.

Bourlier se retiró en la vuelta treinta y dos.

El vencedor del Criterium de los Ases ha logrado batir el record de la velocidad media del Circuito, que poseía Benoist en 129'592 kms. y el de la vuelta más rápida que ostentaba Materasi, en 139'762.

El éxito de la organización del VI Circuito ha sido, como siempre, magnífico, y la concurrencia, animación y competición en la lucha ha superado a cuantas pruebas se han celebrado en Lasarte.

Subasta en la Notaría de Azpeitia

El treinta del actual se venderá a pliego cerrado la casa y huerta número cinco, calle San José, Zumaya. Informará Adrián Goenaga, Azpeitia.

OCASION

Se vende un Armonium sin registro, propio para Capilla, Razón en esta Administración.

EN AZPEITIA

Programa de las fiestas de San Ignacio de Loyola

He aquí el programa de festejos que para los días 30 y 31 de Julio y 2 de Agosto del presente año ha organizado el Ilustre Ayuntamiento de esta muy noble y leal villa, en honor de su glorioso y esclarecido hijo San Ignacio:

DIA 30 DE JULIO

A las dos de la tarde, la Banda municipal, la de txistularis y dulzaineros recorrerán las calles de la población, ejecutando alegres pasacalles, anunciando así al vecindario el comienzo de las fiestas.

A las tres, el Ilustre Ayuntamiento en corporación se trasladará a la iglesia parroquial matriz, donde se cantarán solemnes Vísperas.

A las cuatro el clero parroquial y el Ayuntamiento, según costumbre tradicional, se dirigirá a la Basílica de Loyola, donde a las siete y media se cantarán solemnes completas y la Salve de don Luis Urteaga, a cuatro voces mixtas. De nueve a doce, se quemará una colección de vistosos fuegos artificiales y "zenzenusko", amenizando el acto la Banda municipal, tamborileros y dulzaineros.

DIA 31 DE JULIO

A las siete, diana.

A las nueve y media, magnífica procesión y seguidamente en la iglesia parroquial, solemnisima primera misa Pontifical, que celebrará en esta diócesis nuestra Exemo. señor Obispo doctor don Mateo Múgica, cantándose por la capilla de la misma la misa "Benedicamus Domino", a cuatro voces mixtas, de L. Perossi. Predicará en vasconco el R. P. Pérez Arregui, S. J.

A las doce concierto por la Banda municipal y apartado de los toros para la corrida de la tarde.

A las tres y cuarto, gran partido de pelota en el frontón Vista Alegre, entre los renombrados pelotaris Mondragón y Zabala II (saque del 2) contra Echave IV y Altuna (saque libre).

A las cinco y media en punto, dará comienzo la primera corrida de toros, en la que actuarán los afamados y valientes novilleros Carratalá y Tato de Méjico con sus cuadrillas, lidiándose cuatro hermosos toros de la acreditada ganadería de don Leopoldo Abente, de Cérceida (Madrid), divisa azul-turquí.

Cuadrilla de Tato de Méjico. — Picadores, Antonio Alvarez "Chofer" y José Llamas; banderilleros, Francisco Bonal "Bonarillo" y Agustín Cabrera "Chatillo de Bilbao".

Cuadrilla de Carratalá. — Picadores, Nicanor Barajas "Araspa" y Joaquín Martínez; banderilleros, Joaquín Martínez y Mariano Aimer.

Sobresaliente: Andrés Calabia.

Después de la corrida, romería en la plaza Mayor, amenizada por la Banda de música.

La Comisión de Festejos está gestionando

para que una de las bandas de música de la cuenca del Urola amenice uno de los días 31 de Julio o 1 de Agosto,

DIA 1 DE AGOSTO

A las siete de la mañana, dianas.

A las ocho y media, tradicional procesión ala antigua usanza foral, con asistencia de lo Excm. Diputación, que de la iglesia parroquial se dirigirá a la Basílica de Loyola, donde a las diez habrá Misa Pontifical, cantándose por la capilla de la parroquia la misma que el día anterior.

Predicará, en castellano, el muy Ilustre señor doctor don José Juliá, canónigo magistral de la S. I. C. M. de Zaragoza.

A continuación regreso de la procesión a la iglesia parroquial.

A las doce, apartado de los toros para la tarde.

A las tres y cuarto de la tarde, en el frontón Vista Alegre tendrá lugar un gran partido de pelota entre Urcia y Chapasta contra Echave III y Mondragón (todos saque libre).

A las cinco y media, segunda corrida, en la que se lidiarán cuatro toros de la misma ganadería de don Leopoldo Abente, de Cérceida (Madrid), que serán estoqueados por los valientes novilleros Carratalá y Tato de Méjico, con sus cuadrillas de picadores y banderilleros, actuando de sobresaliente el novillero Calabria.

Después de la corrida, romería en la plaza Mayor, amenizada por la Banda municipal, tamborileros dulzaineros, y aurreksularis.

DIA 2 DE AGOSTO

A las siete de la mañana, dianas.

Las Sociedades deportivas de la localidad organizarán varios festejos para este día.

A las diez, gran concurso local de ganadería, organizado por el Ilustre Ayuntamiento, con la cooperación de la Excm. Diputación y Asociación General de Ganaderos del Reino, distribuyéndose 2,000 pesetas en premios.

A las doce, concierto por la Banda municipal en el paseo del Arbol de Guernica.

A las tres y cuarto, partido de pelota en el frontón Vista Alegre, entre Ansoa y Fernández (saque del 2) contra Echave IV (saque libre).

Por la tarde, grandiosa función de circo por la gran compañía internacional dirigida por Leonard Parish.

Agencia General de Seguros Marítimos, Incendios, Vida
Heliodoro Zatarain
Blas de Lezo, 4-2.º
SAN SEBASTIAN

El Congreso Mariano Hispano-Americano de Sevilla

Carta Pastoral del Emmo. Sr. Cardenal Illudain y Esteban, Arzobispo de Sevilla, anunciando a sus diocesanos y a los fieles de los pueblos hispano-americanos la celebración del Congreso Mariano Hispano-Americano de Sevilla

EUSTAQUIO, POR LA MISERICORDIA DIVINA, del título de San Lorenzo "in Paniserna", de la S. R. I. Pbro. Cardenal Illudain y Esteban, Arzobispo de Sevilla, Caballero Gran Cruz de la Orden Civil de Beneficencia, etc, etc.

Beatam me dicent omnes generationes. "Todas las generaciones me aclamarán bienaventurada". (Luc. I-48).

Una est columba mea, perfecta mea, una est matris suae, electa genitricis suae. Viderunt cam filiae et beatissimam praedicaverunt.

"Una sola es la paloma mía, la perfecta mía, la hija única de su madre; la escogida de la que le engendró. Viéronla las doncellas y la aclamaron dichosísima".

(Cant. VI-8)

Venerables Hermanos y amadísimos hijos:

Avecinase la fecha señalada para la inauguración del gran Certamen o Exposición Ibero-Americana en esta ciudad de Sevilla, Exposición Internacional en que los pueblos

enlazados con España con vínculos de lengua, de religión y de sangre y con afectos de amor fraternal y aun filial, han de concurrir juntamente con sus hermanos de lengua portuguesa para hacer noble alarde de sus fuerzas y valores en el arte, en el comercio, en la industria, en la agricultura, en las letras, e en los diversos ramos de la actividad y del progreso humano, que será, a no dudarlo, magnífica demostración de la pujanza ibero americana, palmaria revelación de la ingente vida intelectual y material de nuestra raza, vigoroso estímulo de sanas y fecundas energías de más de veinte naciones en las cuales todavía palpita la vida de España y circula la savia comunicada al nuevo mundo providencialmente descubierto y cristianamente civilizado por España.

Al cabo de más de cuatro siglos, transcurridos desde el magno acontecimiento del descubrimiento del Continente americano, van a escribir las naciones Hispano-Americanas en Sevilla una página gloriosa de paz, de fraternal unión, de mutua colaboración, más que con letras que se borran, con los frutos que la semilla de la labor

inmensa educadora realizada por nosotros en América ha producido en la esfera del progreso espiritual y material. Alumbrando las vitales manifestaciones de los pueblos americanos lucirá el sol de España para iluminar con sus rayos esplendorosos los magníficos elementos de cultura que la madre España posee, los adelantos en las ciencias, artes, industrias, comercio y demás factores de la vida colectiva e individual de pueblos cultos y progresivos. España y los pueblos Ibero-Americanos, congregados en Sevilla, harán honor a los católicos monarcas Fernando e Isabel, con cuya protección se pudo llevar a cabo el descubrimiento y civilización del nuevo mundo, y rendirán con la elocuencia de los hechos tributo de admiración y gratitud al intrépido navegante Cristóbal Colón, gracias al cual el abismo del mare ignotum se tornó en medio de comunicación de ambos continentes.

★ ◆ ★

La celebración de la Exposición Ibero-Americana en Sevilla ha interesado no solamente nuestras simpatías, sino nuestra solicitud pastoral; por esto, hemos ofrecido el concurso del Clero para su mayor lucimiento y esplendor artístico; hemos requerido la cooperación de cuantos son depositarios de los tesoros de las iglesias, que, aunque mermodos notablemente por exposiciones, que no queremos recordar, todavía pueden abrillantar con sus joyas y galas de insuperable mérito y de históricos recuerdos los palacios de la Exposición de arte, siendo al mismo tiempo digna exhibición de ejecutorias de cristiandad, de noble abolengo, de larguezas espléndidas de los siglos que nos precedieron plétoricos

de fe y religiosidad. Pero el concurso que Nos debemos aportar con ocasión del magno Certamen debe ser más que esto. Bien está que cooperemos todos para que la Exposición Ibero-Americana, al par que satisfaga legítimos amores de raza y de patria, sea demostración contundente de la altura a que han sabido elevarse las naciones hispano-americanas en los caminos de la cultura y del progreso humano; más la cooperación que Nos prestaremos en nombre de la religión católica, alma y nervio de la civilización Hispano-Americana desde sus orígenes, tiene que trascender el orden material, ha de remontarse a la esfera de lo sobrenatural de lo religioso, de lo divino. Todo cuanto son en la Historia y cuanto poseen de mérito real, sólido y básico los pueblos de nuestra sangre y raza lo deben al influjo de la doctrina del Evangelio de Jesucristo, a la labor de los misioneros de la Iglesia católica, a la actuación profundamente cristiana de nuestros católicos reyes que supieron imprimir a la obra de la colonización el sello de la fe, de la religión y de la caridad mirando a dos indios como hermanos, para incorporarlos a Cristo y a su Iglesia. Aún actualmente sigue en general el pueblo Hispano-Americano siendo católico, gloriándose de serlo; en esto cifra su mayor timbre de honor; confiesa a Jesucristo por su Dios y Redentor; venera a la Virgen María como a madre suya, y de nuestra grande empeño en tributar culto magnífico a Cristo Sacramentado y a su bienaventurada Madre. Testigos de ello son sus mejores santuarios así como sus principales manifestaciones públicas de religión.

De aquí ha surgido en nuestro ánimo el pensamiento adecuado a nuestro ministerio pastoral de cooperar al realce de la Exposición Ibero-Americana con la celebración de un Congreso Mariano, en que las naciones de origen hispano y lusitano se reúnan durante una semana en Sevilla, para glorificar a Nuestra Señora la Virgen María, en nuestro suntuoso templo Catedral, donde elevaremos los hijos de la fe himnos de gloria al Dios de donde procede la grandeza de los pueblos; a la religión, inspiradora de los heroísmos de nuestra raza; a la fe católica, verdadera savia y nervio de toda nuestra historia; pero como no podemos olvidar que la tutela de la Virgen Santísima Nuestra Señora fué la égida protectora de las empresas llevadas a cabo en el descubrimiento del Nuevo Mundo y que la devoción a la Virgen Santa María fué inocuada por los españoles hondamente en los corazones de los indígenas de aquellas regiones, por esto queremos consagrar a la Santísima Virgen María el Congreso religioso, que habrá de denominarse y ser Congreso Mariano, en honra y gloria de la Virgen María.

Tiene Sevilla títulos muy legítimos para dirigir con ocasión del futuro certamen un llamamiento a los sentimientos religiosos de los pueblos hispano-americanos. Sevilla ostenta el título de Iglesia Patriarcal de muchas iglesias fundadas en el Centro y Sur del Continente Americano. Muchas diócesis americanas fueron fundadas como sufragáneas de la Sede Hispalense. De la Iglesia de Sevilla aprendieron aquellas muchos ritos, usos y tradiciones que, autorizados por Bu-

(Continuará).